AMLO encabeza plan antiinflación entre 10 países de AL y el Caribe; pactan facilitar salida e ingreso de productos básicos pág. 7



PRESIDENTES de América Latina y el Caribe se reunieron de manera virtual a la VII Cumbre de la alianza, ayer.

10 países buscan facilitar el intercambio comercial

## AL y el Caribe pactan combatir la inflación

 Por Jorge Chaparro jorge.chaparro@razon.com.mx

jez países de América Latina y el Caribe acordaron crear un grupo de trabajo para facilitar el intercambio comercial y suprimir barreras sanitarias, con el fin de combatir la inflación en la región.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó una reunión virtual de la Alianza de Países de América Latina y el Caribe contra la Inflación, en la que participaron ocho presidentes, una vicepresidenta y el ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia.

## **FITIP**

EL PASADO 24 de enero, México propuso ante la Celac que se destinen recursos para el Plan de Autosuficiencia Sanitaria y relanzar el Sistema Económico Latinoamericano.

Aunque en principio el Presidente no había confirmado la participación de Venezuela en este encuentro, la vicepresidenta Delcy Rodríguez estuvo presente en la videoconferencia; en cambio, el mandatario colombiano, Gustavo Petro, no asistió a esta reunión y envió a su ministro de Comercio.

Quienes sí estuvieron fueron Alberto Fernández, de Argentina; Luiz Inácio Lula da Silva, de Brasil; Gabriel Boric, de Chile; Miguel Díaz-Canel, de Cuba; Juan Antonio Briceño, de Belice; Xiomara Castro, de Honduras, y Luis Alberto Arce, de Bolivia.

Durante el encuentro, acordaron una

**ACUERDAN** aumentar el financiamiento multilateral en obras agrícolas, agroindustriales y de infraestructura para transportar mercancías; prevén invitar a más naciones de la región

agenda de trabajo de nueve puntos, que incluye: Instalar un grupo de trabajo técnico que realizará un análisis para garantizar un fácil acceso a productos de consumo básico e insumos, previendo las condiciones de transporte para ello y removiendo los obstáculos, como regulaciones y certificaciones sanitarias o fitosanitarias que hubiera en cada país.

El grupo recomendará medidas para mejorar el ingreso y salida de productos por puertos y fronteras y el intercambio de insumos intermedios, maquinaria y tecnología, en beneficio de la productividad agrícola.

Los mandatarios se comprometieron a analizar opciones para intercambiar productos básicos e intermedios, "con la prioridad de abaratar los costos de dichos productos para la población más pobre y vulnerable".

También se impulsarán medidas tendientes a facilitar el acceso a créditos internacionales y aumentar el financiamiento multilateral en proyectos agrícolas, agroindustriales y de infraestructura para el transporte de mercancias.

De igual manera, coordinarán esfuerzos de productores, compradores, transportistas y operadores logísticos del sector privado, para dar seguimiento a los acuerdos de esta cumbre.

Para este propósito, los sectores empresariales y autoridades de alto nivel de los países asistirán a un encuentro que se realizará los días 6 y 7 de mayo en Cancún, México.

El grupo también deberá dar continuidad a los acuerdos adoptados en la VII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), celebrada el 24 de enero del 2023 en Buenos Aires, Argentina, en la cual se adoptó la "Declaración especial sobre sistemas alimentarios y conocimientos y prácticas tradicionales y sostenibles", así como los acuerdos establecidos en el plan SAN Celac 2025, para la seguridad alimentaria, nutricional y erradicación del hambre.

Finalmente, los presidentes acordaron extender la invitación para que más países de la región se sumen a esta iniciativa impulsada por el Presidente mexicano, en "aras de contribuir al bienestar integral de América Latina y el Caribe".

Los mandatarios recordaron que el abasto de productos básicos, incluyendo los energéticos, se complicó a raíz de la pandemia de Covid-19, pero se acentuó con la guerra entre Rusia y Ucrania, y el endeudamiento al que tuvieron que recurrir países como Argentina, o el bloqueo que Estados Unidos mantiene en contra de Cuba y Venezuela.

Hasta ahora no ha trascendido una nueva fecha para que los mandatarios se vuelvan a reunir, aunque sea de manera virtual, como ocurrió este miércoles.